

"Mi Camarada Padre"

NOVELA DE BALTAZAR CASTRO P.

Se encuentra en circulación la 5a. edición de "Mi camarada padre" de Baltazar Castro Palma editada por Zig-Zag. Esto no es lo que ocurre en la literatura chilena, donde las ediciones de 30.0 ejemplares pocas veces alcanzan segundas o terceras ediciones.

La acogida del público a "Mi camarada padre" se justifica ampliamente. Se trata de una novela cercana de la realidad, en la que estereotipos, ambientes y personajes se complementan y están observados de primera mano por un auténtico y honesto escritor.

Baltazar Castro trabajó en el mina era en "El Teniente", Braden, Ca. per Co., en el campamento de Sewell, a una edad en que los muchachos aún no terminan sus estudios secundarios. Allí, en aquél ambiente de campamento cordillerano, tuvo contacto con los obreros y empleados de la mina, conoció sus inquietudes, sus esperanzas, sus desalientes y fue testigo de las injusticias y de los abusos cometidos por los jefes norte americanos y por los "serenos", policía particular de la empresa cuprífera, encargada de denunciar, espiar y delatar las infracciones a los derechos reglamentarios de la Compañía y a los obreros y empleados que expresan su desacuerdo o su rebeldía por las injusticias imperantes.

Pedro Segundo Albina, el protagonista, es el encargado de comunicarnos su vida, transmitiéndonos sus

VISIÓN DE UNA PAG. 3

Mi Camarada...

cuarenta años. Es decir, casi toda una vida. El era un niño cuando llegó a ocuparse en Braden, Copper Company atraído por el dramático espíritu de la mina. Yo tenía 22 años Baltazar, apenas 10. Su padre Florencio Castro, Gallo Blanco, era un recio varón de antiguos campesinos y su madre doña Isabel Palma una admirable mujer con el valiente espíritu de lucha

impresionante, introduciéndose en los sótanos de la mina o en los sórdidos cuartos para obreros, donde la rebeldía germinaba lentamente en el corazón de los trabajadores.

Es él quién nos presenta la figura clara, súbita y ejemplar de su "Camarada padre", obrero de El Teniente, uno de los estampas más preocupantes de la literatura proletaria nacional, sirviendo ante el peligro estelar frente a la adversidad, digno frente a las ulteriores de policías mercenarios.

Y si Pedro Albina es un prototipo de obrero ejemplar, no lo es menos María, su mujer, quién, al conocer las indignas condiciones impuestas por la Compañía para que su marido pudiera continuar trabajando en la empresa, le dice éstas:

--Saque el azul no más viejo...

La novela es un trozo de vida auténtica, en la que hombres y mujeres se mueven tal como se vive vivo, incorporados a la literatura por el talento y la experiencia manifiesta del autor. Jacinto Caliboco, Mauricio Costales, Ricardo Cáceres, el sastre Carranza, Cristina María, son personajes inolvidables, compañeros de ruta de Baltazar Castro durante su permanencia en El Teniente.

Conocer al autor de "Mi camarada padre" hace más o menos

PASA A LA SIG. PAG.

que el autor mismo. Pedro Segundo Albina, de 77 años, que hoy sigue trabajando en la mina. No es extraño pues, que a los 17 años de edad lo encontráramos ocupado en el campamento de Sewell y que con el transcurso del tiempo se convirtiera en el escritor de las minas de cobre interpretando los amores, los sufrimientos, las alegrías y lágrimas de los mineros por conquistar su derecho a una vida más justa y más humana.

"Mi camarada padre" es una obra extraordinaria, una obra

Mi camarada padre" [artículo] Gonzalo Drago.

Libros y documentos

AUTORÍA

Drago, Gonzalo, 1906-1994

FECHA DE PUBLICACIÓN

1967

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mi camarada padre" [artículo] Gonzalo Drago.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)